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ATA DA 39ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO
INSTITUTO  LATINO-AMERICANO  DE  TECNOLOGIA,
INFRAESTRUTURA E TERRITÓRIO (ILATIT), REALIZADA
EM PRIMEIRO DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E
DOIS. 

Ao  primeiro  dia  do  mês  de  dezembro  de  dois  mil  e  vinte  e  dois,  às  quatorze  horas,  sob  a
presidência do Diretor do (ILATIT), professor Leonardo da Silva Arrieche, ocorreu a trigésima nona
sessão  ordinária  do  Conselho  do  Instituto  Latino-Americano  de  Tecnologia,  Infraestrutura  e
Território (CONSUNI-ILATIT), da Universidade Federal da Integração Latino-Americana (UNILA), sob
Convocação nº 18/2022 CONSUNITIT, do dia vinte e um de novembro de dois mil e vinte e dois,
enviada pelo Sistema Integrado de Patrimônio, Administração e Contratos-SIPAC e,  remetida por
e-mail.  Realizou-se  no  formato  remoto,  pela  plataforma  RPN  para  videoconferências,  pelo
endereço  eletrônico  https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/consuni-ilatit  e  transmitida  pelo
eduplay. A sessão iniciou com a chamada dos nomes dos conselheiros para verificar o quórum.
Registrou-se a presença dos titulares, com direito a voz e voto: Andréia Cristina Furtado (Vice-
Diretora do ILATIT), Eduardo Gonçalves Reimbrecht (coordenador Docente C.A.ENS), Ricardo Morel
Hartmann  (coordenador  Docente  C.A.E),  Fabrizzio  Cedraz  Gaspar  (discente  da  pós-graduação),
Zeno Soares Crocetti (coordenador Docente C.A.P.), Juliana Pires Frigo (coordenadora do CITAD),
Diego Moraes Flores, suplente de Leandro Trevisan (Docente), Rubens de Toledo Júnior (Docente),
Salete Marilda Gallas (TAE) e, Ulises Bobadilla Guadalupe (Docente). Registrou-se a presença de
ouvintes:  Fabyo  Luiz  Pereira,  Janine  Padilha  Botton,  Noé  Villegas  Flores.  1.  Expediente. 1.1
Aprovação da 38ª Ata de Sessão Ordinária, realizada em 03/11/2022. Houve emenda apresentada
pelo conselheiro Fabrizzio Cedraz Gaspar, enviada por e-mail, para inclusão de modificações e foi
inserida ao texto minutado. Foi aprovada por unanimidade. 1.2 Justificativas de Ausência: Leandro
Trevisan em atestado para tratamento da própria saúde. 1.3 Comunicações da presidência e dos
conselheiros. O presidente comunicou sobre: Edital  de representação discente da graduação e
pós-graduação  (está  aberto  para  preenchimento  de  vaga  no  CONSUNI);  Edital  aberto  para
participação de representantes  docentes  dos  institutos  na  CPPD;  Infraestrutura:  problemas  no
transformador que alimenta o Bloco 1 (Ruínas), causando falta de energia para ar condicionado. O
PTI  irá  substituir  o  transformador,  podendo  demorar  semanas  para  fazê-lo,  nesse  tempo  os
servidores  do DAILATIT  prestarão serviço  remoto devido a  falta  do  ar  condicionado;   as  altas
temperaturas no mês de dezembro, às salas sem ventilação com  janelas que não abrem, fixas;
Docentes também enviaram e-mail relataram problemas com ar condicionado, o departamento
administrativo abriu chamados à infraestrutura.  Professor Leonardo orienta que os professores
abram  chamado,  individualmente,  ao  setor  de  infraestrutura  e  comunique  a  direção  e  o
departamento administrativo, para conhecimento e, a direção possa intervir fazendo contato com
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a COINFRA, reforçando a cobrança para solução dos problemas; outra demanda de infraestrutura
(uso de laboratório de informática usado pelas disciplinas de geografia localizado no barrageiros):
a  direção  do  ILATIT  participou  de  reunião,  no  dia  (30/11),   com  a  SACT,  TI,  professor  James
Humberto  Zomighani  Jr.  (coordenador  do  laboratório)  e  outros  professores  da  geografia  que
utilizam o espaço, com encaminhamentos de tentar disponibilizar um técnico ou um bolsista via
Fundação Araucária  e PRPPG, com conhecimento técnico específico,  para atuar  no laboratório
viabilizando o acesso e auxílio aos alunos para o uso dos software; a última reunião do CONSUNI,
está prevista para o dia 15/12/2022, reunião extraordinária com pauta única, após o conselho
retornará  às  atividades  em  fevereiro  de  2023,  posterior  ao   recesso  acadêmico.  O  Professor
Leonardo  abre  a  palavra  para  outras  comunicações,  concedendo  ao  conselheiro  Ulisses,  que
informou fazer parte da comissão eleitoral do instituto, pediu auxílio aos conselheiros, à direção,
às  coordenações  dos  cursos  do  CITI  e  CITAD  na  divulgação  do  processo  eleitoral  para  eleger
membros discentes da graduação e pós-graduação para vaga no CONSUNI.  2 Ordem do Dia. O
Professor Leonardo apresentou pedido de inclusão de pauta urgente, requerido pela Direção do
Instituto,  para o Processo n.  23422.008756/2022-04 -  Proposta  de Orçamento e Planejamento
2022 - ILATIT para remanejar valor não gasto do orçamento do ILATIT 2022, à SACT para aquisição
de  bens  ou  insumos  em  favor  do  instituto.  A  palavra  foi  concedida  para  perguntas  e
esclarecimentos  adicionais.  Com  a  palavra  o  professor  Jiam  esclareceu  que  a  janela  para
transferências  e uso do recurso pela unidade recebedora(SACT)  é muito pequena,  por isso da
urgência do remanejamento com aprovação do CONSUNI.  Não havendo mais esclarecimentos,
passou  para  votação  que  recebeu  aprovação  em unanimidade.  Na  sequência  colocou-se  para
apreciação  da  pauta:   (1)  Processo  n.  23422.008756/2022-04  Proposta  de  Orçamento  e
Planejamento  2022  -  ILATIT,  solicita  a  aprovação  do Consuni-Ilatit  para  remanejar  o  valor  R$
42.375,66, (quarenta e dois mil, trezentos e setenta e cinco reais e sessenta e seis centavos)  do
orçamento 2022 do ILATIT, não utilizado, à SACT, destinando-se à aquisição de bens ou insumos
em favor do instituto. A relatoria foi realizada pela conselheira Salete Marilda Gallas, que leu a
relatoria, com parecer conclusivo de aprovação do pedido de remanejamento, salvo melhor juízo
dos  pares  do  egrégio  conselho.  Franqueada  a  palavra  para  perguntas  e  esclarecimentos.  A
conselheira Juliana Pires Frigo, no uso da palavra, solicita que para os próximos planejamentos
orçamentários  o  CITAD  e  CITI  possam  ser  contemplados,  visto  que  do  orçamento  2022  não
receberam parcela, tendo, o CITAD que solicitar doação de verba de seus cursos para realizar a 1ª
SINTEGRA  -  Semana  Integrada  dos  Cursos  do  Citad,  que  integrou  a  8ª  SEMAGEO  -  Semana
Acadêmica dos Cursos de Geografia Licenciatura e Bacharelado, a 4ª SAAU - Semana Acadêmica do
Curso de Arquitetura e Urbanismo e 1º SEPLAN - Seminário Nacional de Planejamento Territorial.
Na sequência, o professor Ulises solicita esclarecimento sobre o destino que a verba terá. Com a
palavra o Professor Leonardo, esclarece que a SACT, sempre se esforça para fazer o bom uso dos
valores a ela transferidos e retornam em benefício dos laboratórios do ILATIT. Com a palavra o
conselheiro Jiam Pires Frigo, esclarece que quando a verba retorna à SACT, esta, possui uma lista
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de demandas por instituto e com prioridades elencadas, contudo busca-se empregar o recurso em
uma demanda  que  se  adéque  ao  valor  repassado.  Professor  Leonardo,  complementa,  que  os
recursos  repassados  pelos  cursos  do CITAD,  resultaram na realização  de evento  conjunto  dos
cursos  e  o  dinheiro  foi  muito  bem  empregado  e  esse  exemplo  serve  de  aprendizado  para  o
próximo  orçamento   direcionar  aos  centros  verbas  para  realizar  tais  eventos.  Finalizados  os
esclarecimentos seguiu-se aos encaminhamentos com a proposta de aprovar a relatoria. A votação
ocorreu  por  enquete,  com  relatoria  aprovada  por  unanimidade.  (2)  Processo
n.23422.014946/2022-05 - submissão, ao CITI, da Minuta do Novo Projeto Pedagógico do Curso
de Engenharia de Energia, com relatoria realizada pelo conselheiro Leandro Trevisan e, lida por
seu  suplente  Diego  Moraes  Flores.  A  relatoria  sugere  ao  CONSUNI-ILATIT  a  aprovação  das
atualizações feitas no PPC do Curso de Engenharia de Energia, com alteração do seguinte trecho da
minuta: Onde se Lê: “A carga horária mínima obrigatória destinada às atividades complementares
deve  somar  204  horas-aula,  correspondentes  a  12  créditos”,  leia-se:  “A  carga  horária  mínima
obrigatória destinada às atividades complementares deve somar 136 horas-aula, correspondentes
a 8 créditos”.  Franqueada a palavra para perguntas  e esclarecimentos.  Com uso da palavra,  o
professor Ricardo Morel Hartmann agradeceu a ajuda dos colegas de outros cursos e de todos os
envolvidos nos trabalhos na construção da minuta do PPC. Foi concedida a palavra ao coordenador
do curso de engenharia de energia,  Professor Fabyo Luiz Pereira que informou que o trabalho de
atualização do PPC iniciou em 2017, um longo trabalho e o curso recebeu muitas alterações na
grade curricular, principalmente na área da gestão de energia, modernizando o curso, segundo
Professor  Fabyo,  o  perfil  do  egresso  será  único  dentre  os  cursos  de  engenharia  de  energia
existentes no Brasil. Com a palavra o Professor Leonardo informou que completou-se a aprovação
de todos os PPCs, reformulados, dos cursos do CITI,  e o PPC do curso de arquitetura. Agora o
conselho aguarda a submissão dos PPCs da Geografia. Na oportunidade o Professor Zeno informa
que as minutas dos dois cursos da Geografia estão em processo de finalização e possivelmente
serão  submetidas  ao  conselho  em  fevereiro  de  2023.  Concluídos  todos  os  esclarecimentos  e
agradecimentos,  o  professor  Leonardo  seguiu  com  os  encaminhamentos  com  a  proposta  de
aprovar  a  relatoria  com  as  alterações  propostas.  A  votação  ocorreu  por  enquete,  recebendo
aprovação  unânime  dos  conselheiros.  Encerrada  a  pauta  seguiu-se  à  Palavra  Livre:  Professor
Ulisses informou que o PPC da Engenharia Civil retornou do DENDC  para correções. Aproveitou
para sugerir, para o próximo ano, a realização de semanas acadêmicas integradas, em conjunto,
entre os centros do ILATIT que seria uma experiência proveitosa. Com a palavra professor Jiam
esclarece que já tentou fazer semana acadêmica em conjunto, contudo, os cursos de engenharias
optaram por fazer em separado, mas sugere fazer um esforço e nova tentativa para futuramente
realizar conjuntamente. Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente encerrou a reunião às
quinze horas e dezesseis minutos, agradecendo a presença de todos. E para constar, eu, Salete
Marilda Gallas, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo
presidente do CONSUNITIT. 
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LEONARDO DA SILVA ARRIECHE  SALETE MARILDA GALLAS 

Presidente  Secretária
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ATA Nº Ata 39ª Sessão Ordinária/2022 - CONSUNITIT (10.01.06.04) Serviço Público Federal 
(Nº do Documento: 21) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 19/12/2022 07:59 )
ANDREIA CRISTINA FURTADO
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###868#3

 (Assinado digitalmente em 19/12/2022 12:49 )
DIEGO MORAES FLORES

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###230#0

 (Assinado digitalmente em 16/12/2022 19:25 )
EDUARDO GONCALVES REIMBRECHT

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###268#8

 (Assinado digitalmente em 19/12/2022 09:45 )
JULIANA PIRES FRIGO

COORDENADOR - TITULAR

CITAD (10.01.06.04.04.03)

Matrícula: ###452#1

 (Assinado digitalmente em 17/12/2022 12:06 )
LEONARDO DA SILVA ARRIECHE

DIRETOR DE INSTITUTO - TITULAR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###038#3

 (Assinado digitalmente em 16/12/2022 16:15 )
RICARDO MOREL HARTMANN
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###238#0

 (Assinado digitalmente em 19/12/2022 10:34 )
RUBENS DE TOLEDO JUNIOR

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###764#6

 (Assinado digitalmente em 19/12/2022 12:13 )
SALETE MARILDA GALLAS
ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 

DAILATIT (10.01.06.04.04.01)

Matrícula: ###404#7

 (Assinado digitalmente em 16/12/2022 17:03 )
ULISES BOBADILLA GUADALUPE

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###179#9

 (Assinado digitalmente em 19/12/2022 12:13 )
ZENO SOARES CROCETTI

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

CG (10.01.06.04.04.03.02)

Matrícula: ###170#3

 (Assinado digitalmente em 19/12/2022 15:05 )
FABRIZZIO CEDRAZ GASPAR

DISCENTE

Matrícula: 2019###########8
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